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　魚には「赤身」と「白身」のものがありま
す。一般的には赤身の魚よりも白身の魚のほ
うが体に良いとされているのは、赤身の魚の
ほうが酸化するのが早いからです。なぜ酸化
しやすいかというと「鉄分」をたくさん含ん
でいるからです。
　マグロやカツオなど赤身の魚は筋肉組織が
赤身をしていますが、これは筋肉が「ミオグ
ロビン」という特殊なたんぱく質を多く含ん
でいるからです。
　ミオグロビンは酸素を貯えることができる
球状たんぱく質で、代謝に必要なときまで細
胞内に酸素を蓄えることができるのでイルカ
やクジラなど長時間、水にもぐっていること
が必要な動物の筋肉によく見られます。
　マグロやカツオなどにこのミオグロビンが
多いのは、それが海の中をものすごいスピー
ドで泳ぎまわる魚だからです。そのため、酸
素が欠乏することがないようにミオグロビン
がたくさん含まれているのです。このミオグ
ロビンを多く含んでいるため赤身の魚は、お
ろして身が空気に触れるとすぐに酸化してし

まいます。一方、白身の魚はミオグロビンを
もっていないので、切り身にしてもそれほど
すぐには酸化しません。ところが、DHA や
EPA といった抗酸化物質は赤身のほうが多
くもっています。それにミオグロビンには自
然な形で鉄分が豊富に含まれているので、貧
血がある人にはとても良い食物と言えます。
でも、この鉄分も酸化すると酸化鉄になって
しまい、貧血改善どころか健康被害もたらす
ものになってしまいます。
　高知の郷土料理に「カツオのたたき」とい
うのがありますが、あれは表面をさっと炙る
ことによってたんぱく質を変化させ、空気に
触れても酸化しないように工夫された調理な
のです。また、魚の皮のところに集まりやす
い寄生虫を殺すというメリットもあります。
　ちょっとした手間と工夫を惜しまなけれ
ば、赤身の魚は良質な食材と言えるでしょう。
ただし、やはり動物性たんぱく質ですからと
りすぎには注意しましょう。

〈野口　誠二　㈱玄海技研工業〉

特 集
赤身の

魚は新鮮なうちに !
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　九州シートメタル工業会の会員各社を順番に訪問
し紹介させていただくシリーズも第31回目となり、
企画推進委員でもある 株式会社鶴元製作所・鶴元
清一郎社長にお話を伺いました。 鶴元製作所は屋上
換気・排煙・トップライト装置の生産を社業の柱と
し、設計製作～設置現場フォローまで自社にて行
う独特な営業方法で、昨年も出荷量は、国内シュア
トップ争いをし
ています。最近
では行政との上
手なタイアップ
により、自社デ
ザインブランド
“ メタリオ ” を
立ち上げられる
など、大変参考
になるお話をお
伺いいたしまし
た。

Ｑ ：会社の歴史を教えてください。
Ａ：先代、実父 “ 正勝 ”が鶴元板金工事店として昭

和 37年に起業し今年の 3月で創業 50 年となり
ます。

　　当時は銅板で作った雨樋など、建築金物の製作
取付工事が主体でした。昭和 49 年には社名を現
在の鶴元製作所へと変更し、天候等に左右され
やすい工事業から、業務をものづくり中心に徐々
にシフトして参りました。20 年程前、私が入社し
た頃は、ガリバー企業(T社等地元北九州大手メー
カー) の下請で 中間工程の仕事をメインに受注し
ていたのですが、やはり、景気・競争等、メーカー
に振り回されっぱなしですので、前社長と「得意
分野・装置作りに特化 !」していく事を決断。設計・
開発に力を多く集中し、本来得意先の行う建築
図や施工図を当社にて請負い、製作とともに現地
での打合せまでメーカーの代わりに行う独自の営
業スタイルで顧客と受注量を増やして参りました。

　　先代より、営業で「最終商品を作るところ以外は
飛び込むな !」を基本に業務を進めて参りました
結果、弊社にて製作させて頂く装置（OEM 生産）
は、昨年も出荷量国内シェアで多くを頂きました。

Ｑ ：主力製品の価格競争での工夫を教えてください。
　　国内約 5 社でシェア争いをしております。発注価

格も15 年前
と比べ半分
以下となって
おります。社
内の効率化
はもとより、
材料の調達
方法で、北
九州市担当
部署・日本
貿易振興機構（JETRO）などを活用し、業界の
仲間たちと海外より、安くて良い材料を共同で仕
入れるネットワークを構築するなど、低価格への
対応策に日夜知恵を絞っております。

Ｑ ：新事業の立上げについて教えてください。
Ａ：エコタウン北九州市として力を注いでいる行政と

の連携事業の一環で、廃材再利用を題材に地域
密着型製品を開発したところ、経済産業省より認
定助成頂くこととなり、自社ブランド “メタリオ ”
が立上りました。商品は「見せる収納」をコンセ
プトに開発した生活雑貨で、デザインも自前で行
い、販売では兄弟企業が運営するネットストア『Za’
k Za’k』(http://www.zakshop.com/) にて販 売。3
月には博多の大手販売チェーン店にての取扱いも
予定されております。

Ｑ ：今後の方針をお聞かせください。
Ａ：建築での特殊加工をメーカーと共同で取り組んで

おります。今後も特殊技術や特殊素材の加工で
の研究開発を積極的に行いニッチなオンリーワン
企業を目指し「ダーウィンの進化論」の様に変化
に柔軟に対応出来る企業でありたいと考えており
ます。

　今回の企業探
訪は、編集長を含
む、企画推進委
員会の選抜メン
バーにて訪問し
ました。

〈原田　龍太郎　八祥産業㈱〉

企業探訪
株式会社 鶴元製作所

第31回

会社概要
商　号：株式会社鶴元製作所 
所在地：福岡県北九州市小倉南区新曽根 1-8
ＴＥＬ： 093-473-1922
ＦＡＸ ： 093-473-3647
ホームページ　http://www.tsurumoto.co.jp
E-mail　　　 info@tsurumoto.co.jp
営業種目 ：
1. 屋上換気 排煙 採光装置の設計・製造
2. 建築金物、板金製品の設計・製作
3. 生活関連雑貨の企画・設計・製作・販売　他

 製造中の換気・排煙装置

説明を聞く委員のみなさん

鶴元社長 ( 右 ) と、取材担当の原田委員
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　今年の工場視察研修会は、11 月 18 日と 19 日の
二日間、14 社 21 名の参加にて開催されました。今
回の訪問先である ( 株 ) ミヤザキ様は、当工業会の
総会で記念講演をお願いした企業です。そのときの
講演が縁で是非、今度は宮崎県小林市にある二つの
工場を視察させていただこうとなった訳ですが、九
州シートメタル工業会としても初の異業種の工場視

察となりました。
　㈱ミヤザキ様は樹脂加工の企業ですが、金型を使
用する量産品ではなく特注品、特に難易度の高い製
品加工が主力の会社です。総会のときの講演では、
社員教育にとても力を入れておられるようでしたの
で、工場のなかはどうなっているのか、社員さんは
どんな方々なのだろうか、とあれこれ考えているう
ちに目的地 ( 株 ) ミヤザキ様へ到着。まずは今別府
工場長より会社説明を簡単にお受けした後、2 班に
分かれて第一工場、第二工場をそれぞれ見学させて
いただきました。
　印象としては『渋沢栄一ベンチャードリーム賞』
など数々の名誉ある賞を受賞されているだけあっ
て、工場内はとてもきれいで 5S については全く申

し分のない感じでした。それになんといっても挨拶
が大変にすばらしい。作業中の社員であっても私た
ち見学客の方をきちんと向いて丁寧な挨拶を全員し
てくれました。その他にも、始業前の勉強会が三交
代のそれぞれで毎日実施されており、参加しない社
員はまずいないこと。さらには自分で考え、自主的
に行動できるように普段から訓練されており、指示
待ち人間がいないこと。社員は製造だけではなく営
業も全員兼務、場合によっては納期対応のために徹
夜で業務をこなしたり、宮崎から福岡まで材料を引
き取りに行ったりすることもあるという話を聞かさ
れ、驚くばかりというか、自社との違いに思わず考え
込んでしまいました。
　視察終了後の懇親会では、今回の工場視察は大変
に刺激を受けたとか、違った意味でとても参考に
なったといった意見が数多く聞かれました。おそら
く参加された皆さんにとっては、とても有意義な視
察研修になったのではないでしょうか。

　研修二日目は、CM で有名な “ 坂元のくろず ” の
壺畑を見学。江戸時代から続く伝統の製法でつくら
れる黒酢は、酢の熟成に適した霧島市福山町でしか
できないものだとか。一時は安い工業製品におされ
衰退の一途だった黒酢が、健康に効果があることが
確認され見事に復活したと聞くと、どんなに手間が
かかっても大切にしなくてはならないものが、この
世の中にはあるものだなあとつくづく感じました。
　今回の視察研修会は景気の影響もあるのか、例年
より参加数が少なく、非常に残念に感じました。私
自身、『どんな企業からでも学べるものはある』と、
ある方から教えていただいたことがありますが、大
変に参考になる視察研修会だったと思います。ぜひ
来年度は皆さん、奮ってご参加いただきたいと思い
ます。　　　　　　〈田名部　淳　㈱田名部製作所〉

平成23年度 工場視察研修会

標語

“坂元のくろず ”の壺畑

工業会からのお知らせ

㈱ミヤザキ様の会社の前で
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工業会からのお知らせ

　11 月 17 日 ( 木 ) 秋晴れのなか、入江総務
部会長以下 15 名の方にご参加いただき福岡
県北九州市の名門「九州ゴルフ倶楽部八幡
コース」にて第 11 回九州シートメタル工業
会懇親ゴルフ大会が開催されました。
　秋晴れとは言え晩秋の風が冷たく肌寒かっ
たからでしょうか、参加者の皆さんもいつに
なく肩に力が入ってしまい、全体にスコアも
寒いものとなってしまいました。とは言え大

きな事故もなく和気あいあいと楽しくプレー
を終えることができました。
　プレー終了後、同クラブ内食堂にて懇親
パーティーが開かれ、席上 54+47=101、ネッ
ト 73.4 で回られ見事優勝された博多シヤリ
ング工業 ( 株 ) の野村専務様と、46+46=92、
ネット 75.2 で準優勝の㈱アマダ宮田副支店
長様等の各受賞者への表彰が行われ、日頃の
激務から解放され和やかな雰囲気のもと盛況
の内に会を締めくくることができました。
　参加された皆様方には本当にお疲れ様でし
た。あらためて御礼申し上げます。
　また、今や工業会の皆様は九州一円からお
集まりいただいていますので、宿泊コンペや
他の行事と合わせた形での開催も考慮させて
いただきたいかと思っております。次回他の
会員の皆様方も奮ってご参加の程よろしくお
願い申し上げます。

〈田名部　徹朗　㈱三松〉

第11回 九州シートメタル工業会懇親ゴルフ大会 開催される!

　2012 年賀詞交歓会が 1 月 20 日 ( 金 ) 博多
中洲「大阪屋」において開催されました。
熊本・佐賀各県からも参加いただき、33 社
52 名の出席により盛大に行われました。
　入江総務部会長、長澤会長の挨拶の後、来
賓の㈱アマダ 柴田取締役に祝辞をいただき、
稲富副会長の乾杯につづき、交歓会に移りま
した。
　座敷での宴会方式の廻りやすさもあり、会
員同士にて、あちらこちらで活発な意見情報
交換の輪ができ、大変な盛会でありました。
　皆様の話では、リーマンショック以降依然

厳しい状況が続きながらでも、震災復興もあ
り、本年度は多少明るい兆しが見えている話
があがる一方で、円高影響、公共事業削減、
コスト上昇などなど地場業界を取り巻く環境
は依然厳しいとの声もあがっておりました。
　いずれにせよ、時代の趨勢を見極めながら、
変化にいち早く柔軟に対応する能力が経営者
には必要であるように感じました。
　最後に原田総務部会幹事による一本締めに
て閉宴となりました。
　本年度の意見をもとに、次年度より良い賀
詞交換会を模索したいと考えております。
　多数の参加誠に有難うございました。

〈鶴元　清一郎　㈱鶴元製作所〉

2012年『賀詞交歓会』
開催される

長澤会長の挨拶

盛会だった交歓会
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　鉄旅やドライブなどどこかへ出掛けるのが
好きな自分ですが、サイクリングもまたそ
の一つです。小さい頃自転車に乗れるように
なって、行動範囲が広がり遠くまで行けるよ
うになった時嬉しくありませんでしたか ? 中
学（3km 程度）・高校（5km 程度）とチャリ
通だったこともあり、大学 2 年生の終わり
に駅でママチャリを盗難されたのを機に、3
年生からはチャリ通をやってみようと思いま
した。当時まだ福岡市営地下鉄 3 号線が開
通する前で、西鉄とバスで通学していました
が、渋滞がひどく 1 時間半以上かかることも
あり、かなり嫌気がさしていました。（自転
車だと 1 時間もかかりません）とはいえ自
宅から大学までは 20km の道のり。さすがに
ママチャリではと思い、当時流行っていたマ
ウンテンバイクを初めて購入したのが本格的
にサイクリングを始めるきっかけとなりまし
た。最初は何も分からずに自転車屋さんおす
すめの初心者用を購入しましたが、どっぷり
ハマっていろいろ知識がつき出すとやはりグ
レードの高いものが欲しくなるのが常。パー
ツをあれこれ換え、フレームもスチール製か
らアルミ製へ変更したり（持ってはいません
が高価なカーボンもあります）と気が付けば
まるっと入れ替わり、4 年生の終わりには最
初に購入したものとは全く違う本格的なもの
になっていました。余談ですがシマノやダイ
ワ精工など釣りと自転車が関わりがあるのは
意外でした。
　せっかく本格的な仕様になったのだから
と、チャリ仲間とマウンテンバイクの 3 時間
耐久レースに出場したのがレースデビューで
した。その後就職して車を購入しルーフキャ
リアを装着すると、それまでは自走なので行
動範囲が限られていましたが、各地で開催さ
れるいろいろなサイクリングイベントに出場
したり、サイクリングロードを走れるように
もなりました。また輪行バックも購入し、自

転車をバラして（工具なしで簡単にホイール
が外れるようになっています）列車に持ち込
めるようにもなり、開通して間もないしまな
み海道へ行ったりもしました。（本四連絡橋
で唯一自転車が渡れます）
　そして前々から気になっていた毎年 6 月
に壱岐で開催される本格的なロードレース

（50km）に出場したくて今度はロードレー
サーを購入。学生の時は自転車のグレードが
低くても体力でカバーしていましたが、社会
人になると体力を自転車のグレードでカバー
するようになりました（笑）壱岐のレースは
現地に前日入りして民宿に泊まるのですが、
本気モードの学生さんグループはお酒も控え
て食事をしたらすぐに寝るのですが、民宿に
泊まるのが楽しみな自分達社会人グループは
壱岐の幸（レース期間中出場選手は船も宿も
特別価格で、食事は締めにうに丼付です）に
乾杯で宴会が続きます。もちろんその差は
レース結果で出てしまうのですが、完全に車
がシャットアウト
され白バイに先導
されて公道を走っ
たり、高速で集団
走行（自転車は風
との戦いなので、
前に風除けがある
ととても楽に早く
走れます。トライ
アスロンでは禁止
されていますが）
するのはとても快
感です。
　最近見かけだけにとらわれブレーキも装着
せずに公道でピスト※に乗る人が増えている
ということですが、自転車乗りとしては本当
に腹立たしいことです。自転車は軽車両です
から、基本的に車道の左側通行です。標識が
ないと歩道は走っては行けませんし、右側走
行は完全に逆走です。それに加え、飲酒運転・
携帯電話・傘をさしての片手運転・二人乗り

（子供を乗せることが出来るきちんとした自
転車はあります）・無灯火などは完全に NG
ですし、もちろん切符もきられます。車の運
転をされていて無灯火の自転車にハッとした
ことはありませんか ? トンネル走行時の車に

★マイブーム★

サイクリング

マウンテンバイク ダウンヒル大会
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もいえますが、ライトを点灯するのは自分の
存在を相手に知らせることの方が重要です。
　さてどうやったら自転車に楽に長く乗るこ
とが出来るようになるのでしょうか ? 自転車
は 100 年以上前に登場しましたが、基本的な
構造はあまり変わっていませんし、現在であ
る意味最終形態となっています。もちろん体
力は必要ですが、サドルの高さを変えるだけ
でも全然違います。よく足が地面につかない
のを怖がって低いポジションで走っている方
を見かけますが、ペダルが一番下に行った時
に足が伸びきるようにすると楽になります。
ビンディングペダルというシューズとペダル
をくっつけられるものもあります。これを使
うと下にこぐ時だけでなく、上に戻す時もペ
ダルを回せるようになります。ただシューズ
とペダルが一体化していますので、ブレーキ
をかける時には早目に外してあげないと横に
パタンっと倒れることになります。（倒れる
と痛い前にかなり恥ずかしいです）またギア
比で調整してペダルの回転数を一定にしてあ
げると負荷が低くなりますし、膝を壊すこと
も少なくなります。少ない運動量を長く続け
ることで体脂肪の燃焼にもつながります。そ
のためにたくさんのギアがついて細かい変速
に対応しています。電動アシスト付自転車も
ありますが、それとは比較にならないぐら
い車体も軽く（10kg 切ってます）、ギア比も
軽いです。タイヤにはきちんと適正な空気を
入れること。水分の補給は量を少なめにこま
めにとること。またお腹がすく前に補給をす
ること。お腹がすいたと感じた時には手遅れ
です。話は変わりますが、競技中に食べるの
も他にはない自転車ならではのことです。上
り坂では足を鍛えるのはもちろんですが、自

転車を押さえ込む上半身を鍛えるのも重要で
す。いろいろえらそうなことを申して来まし
たが、軟弱な自分は全然実践出来ていません
し、ヒルクライム（上り）よりもダウンヒル

（下り）の方が大好きです（笑）余談ですが、
自転車乗りはよく足の毛を剃ってきれいにし
ていますが、これは見た目はもちろんと怪我
をした際にすぐに処置出来るようにというの
もあるみたいです。ヘルメットを必ずかぶっ
て安全運転をしましょう !

　妻に「お腹に手をあててよく考えなさい」
といわれる今日この頃。結婚しても自分のマ
ウンテンバイクを妻に貸してよく一緒にサイ
クリングに出掛けていました。そんなことも
あり妻のロードレーサーを購入すべく一生懸
命 500 円玉貯金をして、さあいよいよ購入
という直前で妊娠が発覚。以来もう 1 年以
上マイブームといいつつも自転車にまたがっ
ていません。無事子供も生まれ、今は自転車
に乗っていませんが、子供が 1 歳になる時に
はトレーラーに乗せて家族三人でサイクリン
グに行きたくて、体力作りをする前にトレー
ラー購入のため再び 500 円玉貯金を頑張っ
てます。

〈白水　靖久　㈱新栄製作所〉

※ピスト…競輪など専門のトラックを走るた
めの競技用自転車。一般の自転車と違い固
定ギアなのでペダルと車輪が直結されてい
て、足を止めると車輪の回転も止まるので
かなりの技術力が必要。基本的にブレーキ
がない。しかしプロが公道でピストに乗る
場合は必ずブレーキを装着している。

開通間もないしまなみ海道来島大橋

結婚前筑後川河川敷葡萄狩りサイクリング
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　パプリカを御存知だろうか ? 最近、マーケッ
トに山積みされている色野菜。よく女子会向け
の居酒屋広告には、赤や黄のパプリカで飾りつ
けた創作サラダの写真が掲載されている。まさ
に・・・時の〈野菜〉である。そのパプリカの
7 ～ 8 割が現在、韓国産。日本は今、TPP 問題
で政権すら揺らぎそうな状況だが、今日は一早
く変革を遂げる韓国農業の一断面を御紹介した
い。

　パプリカは元々、オランダからの輸入品だっ
た。しかし、韓国人はまず①日本人が料理の彩
りを重視すること。②韓国内でもパプリカが十
分栽培できること。③安価な中国産野菜の流
入によって、韓国農家が大打撃を受けていたこ
とに着目。日本輸出を念頭にパプリカの国内栽
培を考えた。韓国政府の反応も早かった。巨額
の補助金が融資され、栽培に必要な高さ 4m の
ビニールハウスが 1 ～ 2 年の間に立ち並んだ。
勿論、オランダ産はコスト競争に勝てる筈もな
く、あっという間に主役の座を韓国産に奪われ
たのである。

　私は自宅近くに開店した韓国料理店の女将の
三男坊に、この話を聞いた。彼は 28 歳。九産
大を卒業後、韓国・中国に留学。日本語と合わ
せて 3 ヶ国語を操る在日韓国人青年である。現
在、彼はパプリカを扱う在京商社に在籍 3 年目。
社員数はたった 7 人とのことだが年商は 20 億。
なんと、扱っているのはパプリカのほか、野菜

と果実だけ・・・である。
　日本のシェアは、果実飲料販売のドール社に
次いで 2 位。彼は来年、釜山に開設される事務
所の所長になるという。明確に自らの主張を持
ち、将来の夢をしっかりと語れる青年だった。
私は妻と一緒だったが、夜中の 1 時過ぎ迄、彼
の話に聞き入っていた。弊社にも日本の商社マ
ンがよく来られるが、こんな熱い青年は今まで
見たことがない。日本は完全に追い越されてい
ると感じた。

　さて、別れ際に「日本でパプリカを作れない
か ?」と、彼に聞いてみた。「いや、作りました。
でも物が良過ぎて売れなかったと。
　日本が東北で栽培したパプリカは糖度 13%。
韓国産は糖度 8% なので勿論、付加価値は高い。
しかし、日本産のパプリカはコストが高く、腐
り易かった。当然、韓国産を凌げる筈もない。
家電や携帯の分野で、日本企業がサムスンに負
けていった構図に似ているなと思った。良い物
を作り過ぎて売れない。そういえば、浅田真央
が、バンクーバー五輪でキム・ヨナに負けた時
もそうだった。彼女は史上初の 3 回転半を飛び
ながら敗れた。無論、技術革新は物作りの命だ
ろう。しかし、それに溺れてもいけない。ニー
ズを捉えることが、何よりも前提である。まさ
に日本は、韓国の速さとマーケティングの正確
さの前に敗れているのではないか。

　翌朝、朝食をとりながら妻と話していた。「ど
うも私達は子育てを間違ってはないだろうか ?
因みに我が家の愚息達は今年、ダブル受験。「少
しでも良い学校に。頑張りなさい。と、私達は
常日頃から言っている。それも、親心と弁解し
ながらも、私には韓国青年に圧倒された夜が・・・
忘れられなかった。

〈大和 啓介　 三和金属㈱〉

Vol.3

パプリカは語る
~或る在日韓国青年からの教訓~

コンピューター管理されている韓国のパプリカ栽培
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工場視察研修会に参加して
　今回、工場視察研修会に参加して他の工
場を見学させていただける貴重な機会を与
えていただきました。株式会社ミヤザキ様
は独自の人財育成システムを構築されてい
ると聞き、どんな取り組みをなさっている
のか、どんなことを自分の職場に活かせる
のか、非常に楽しみでした。
　訪問して初めに驚いたのは、あいさつの
声が大きく姿勢も良くとてもすばらしかっ
たことと、５Ｓが行き届いていて切削加工
をなさっているのに大変きれいだったこと

です。
　一番印象に残ったのは、一人一人が会社
を良くしていくんだという気持ちがひしひ
しと伝わってきたことです。やはり社員み
んなが同じ方向を向き一致団結すると、す
ごい力が出て会社全体が盛り上がるのだと
思いました。
　この研修に参加して、職種に関係なく基
本はくずさずに進化し続けなければならな
いと思いました。
　本当に楽しく勉強になり
ました。ありがとうござい
ました。

〈吉永  了一　ナサ工業㈱〉

今回の表紙
「 黒酢壺ごしの桜島 」

  　今年の工場視察研
修会で宮崎・鹿児島
を訪問した時の坂本
黒酢醸造様見学の際
の写真です。

 　残念ながら私は行
けなかったのですが
社長に頼んで撮って

もらった一番いい写真の話をしたところ、ナサ
工業の長澤専務が撮られた写真の方がさらによ
かったので掲載させてもらいました。江戸時代
から使われているこだわりの薩摩焼の壺で熟成
させる黒酢壺は毎日、桜島をみあげて独特の風
味と香りを育てています。

〈表紙担当：植木　剛彦　㈱ナダヨシ〉

T TO P I C S

TOPICS コーナーは、編集委員以外の多くの会員様の意見や写真を掲載していきたいと思います。掲載ご希望の方は、下記事務局まで！

編集後記
　今年も早いもので、瞬く間に 1 月がすぎて
いきました。しかし、これからがさらに冷え
込む季節です。インフルエンザには十分な対
策が必要かと思います。うがい・手洗いを習
慣づけし、乾燥した室内を少しでも湿度を上
げるようにすることが大切です。また、うが
いが面倒だと思われる方は「午後の紅茶スト
レート」でうがいをしたらいかがでしょうか。
紅茶の抽出液に含まれるポリフェノールに
は、ウイルスの感染力を封じ込め、人体への
侵入を防ぐ作用があると言われています。し
かも、どのような種類のウイルスに対しても
効果があるとされており、新型インフルエン
ザの感染予防への有効性も期待できます。健
康管理をきちんとすることで仕事への意気込
みもまた違ってきます。2012
年はまだスタートしたばかり
です。今年 1 年を健康な年に
していきましょう ! 
〈野口　誠二　㈱玄海技研工業〉

九州シートメタル工業会　ホームページ　http://www/kyushu-sma.gr.jp
ホームページアドレス・メールアドレスを変更された会員の方は、事務局までご連絡下さい。

シートメタル 九州　第32号
（九州シートメタル工業会会報）

発行日　平成 24年 2月 25日

発　行　九州シートメタル工業会

事務局　株式会社アマダ 九州支店

　　　　〒 816‒0912　福岡県大野城市御笠川 1‒9‒4

　　　　TEL 092-580-8570


